
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

    

    

 

 

１P 

・品川区のハコモノは維持できるか 

・町会にスタンドパイプを増強 

・教育委員会に新委員が就任 

・私の本棚「○に近い△を生きる」 

・携帯電話の緊急地震速報 

 

２P 

・サマールックで節電省エネ 

・成年後見制度説明会を開催 

・区議会講座「特別編・消費税について」 

・プレミアム付品川区内共通商品券残り僅か 

も
く
じ 

ＧＷ中の５日早朝、東京で強い揺れを感じました。あれっ？と思

った方、そう携帯の緊急地震速報が鳴りませんでした。同速報は、

最大震度が５弱以上と予想された場合、震度４以上が予想される

地域に対して発表されます。しかし、今回は震源の深さが 160

ｋｍで、150ｋｍ以上の深さになると今の技術では精度の高い

震度が予測できないため、そもそも速報が発表されなかったとい

います。システムが整備され、予測技術が向上しても、やはり“自

分の身は自分で守る”備えが大切であることを確認しましょう。 
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ホットな品川区の情報や話題をお届けします。 
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第68号 

目黒区目黒区目黒区目黒区では、区有

施設（ハコモノ）の

存続について、今後

４０年を見据えた

「区有施設見直し方

針」を策定しました。

なぜ策定したのか…

目黒区には１７５の

施設がありますが、

将来このまま保有し 

年間２００億円の維持管理費がかかっている上、建替

え等費用に平均年７０億円以上かかり財政負担が重く

のしかかってきます。「方針」では、「新たな施設はつ

くらない」「大規模改修・建替えは集約化・複合化を図

る」「施設は１５％縮減していく」という３原則が示さ

れました。しかし、１５％の縮減をしてもなお、４０

年間で６４０億円の財源不足が生じ、これは施設長寿

命化や更新時期の延長などでやりくりしていくという

ものです。 

品川区品川区品川区品川区の区有施設は１７１で、目黒区と同様の課題

があります。既に「公共施設有効活用プラン」が策定

され厳しい将来を予測してはいますが、具体性に乏し

いところです。総務省総務省総務省総務省では、課題の解消に向け長期的

な視点を持って公共施設の更新・統廃合等を行うよう

全国自治体に対し「公共施設等総合管理計画」を策定

することが通知されました。管理計画をしっかりと立

てることで、施設サービスが今後どのように変化して

いくか、区民への説明も含め注目されます。 

 

しながわ情報紙 

ワクワク！ 

町会にスタンドパイプを増強 教育委員会に 
新委員が就任 

前任者の任期切れに

伴い、4 月 1 日より菅

谷正美さんが委員に

就かれました。菅谷さ

んは、日野学園の初代

校長で、私も五反田駅

前花壇づくりなどで

お世話になった方で

す。ご活躍をお祈りし

ます。 

震 度震 度震 度震 度 ５５５５ でででで 携 帯 電 話携 帯 電 話携 帯 電 話携 帯 電 話 のののの 緊 急 地 震 速 報緊 急 地 震 速 報緊 急 地 震 速 報緊 急 地 震 速 報 がががが 鳴鳴鳴鳴 り ま せ ん で し たり ま せ ん で し たり ま せ ん で し たり ま せ ん で し た     

品川区のハコモノは維持できるか 

続けるには３つの課題があると言います。一つは、施設の

老朽化。築３０年以上の施設が１／３以上になり莫大な修

繕・建替え費用がかかってきます。二つに、少子高齢化と

人口減少。子どもの数が減るなど施設ニーズが変化し、４

０年後の人口が１６％減少する予測の中、施設の機能や数

をどうするか。三つに、維持管理の財政の負担。現在でも 

スタンドパイプは、道路に

ある消火栓につなぐこと

で誰でも、いつでもホース

から放水し消火活動がで

きる優れもので、ほとんど

の町会に配備されていま

す。防災の強化から、希望

する町会へ、さらに機材一

式と移動用台車をセット

にしたものを増配備する

ことになりました。5 月以

降、町会等に希望が募られ

ていきます。 ▲スタンドパイプ設置の様子 ▲スタンドパイプセット（イメージ） 

品川区役所品川区役所品川区役所品川区役所    


